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沙 龙

发达国家：

吹响劫富济贫的号角

最近实行预算紧缩的法国和意大利分别对年收入超过

50

万

欧元和

30

万欧元的富人征

3%

的附加税；英国工党政府时期，对年

收入超过

15

万英镑的富人“临时性”征收最高税率

50%

的个人所

得税，现在的保守党政府考虑取消这项政策，却遭到批判。 奥巴马

总统现已制订新的赤字削减计划，目标直指富人，要他们多缴税。

计划中的“巴菲特税”，确保年收入超过

100

万美元的家庭支付的

平均税率不得低于“中产阶级”家庭的平均税率（巴菲特已指出，作

为亿万富翁，自己支付的平均税率竟比自己的秘书还低）。 奥巴马

先生称，让富人多缴税来削减赤字，“不是阶级斗争”，“这只是数学

问题”。

实际上， 这不简单地视为数学问题。 是否对富人征收更多税

赋，更多是基于这样的政治判断：政府的大小，以及收入再分配是

否有效用。 共和党说，通过削减支出就可减赤。 “阶级斗争”这个短

语确实用得有些重，但它触及了西方社会的一个根本议题：到底谁

才该为公共财政的恢复作出牺牲？

可以考虑建立这样的税收体系： 让最高等级的所得税率和资

本利得税率更持平，并切实取缔各种抵扣项目。这个体系可取消企

业税，还可避免对一项投资两次征税，也可降低最高等级的个人所

得税率。 结果呢，既可从富人那里获得更多税收，还不会伤害经济

的动力，此举才值得吹响号角。 经 学

英国：

提高车速救经济

汽车提速，经济也能提速，你相信吗？ 反正英国警察信了。

据英国《每日邮报》报道，近来，英国司机们发现，一向严厉的

警察似乎对超速睁一只眼闭一只眼了， 英国高速公路的最高限速

是每小时

70

英里（约合

113

公里），而现在，超个

10

英里几乎都不

会被罚。

要说起这种情况出现的原因， 那还得怪金融危机以来英国经

济的不景气。面对国内经济增长乏力，英国经济大臣和专家们似乎

已经达成共识， 即提高公路限速有利于促进经济增长。 专家们表

示，限速提高后，人们上下班的时间将会大幅缩短，同时物流的周

转效率也会相应提高，而这对于改善经济状况大有裨益。

有鉴于此，虽然政府方面还没有推出具体的限速提高措施，但

英国的地方当局和警察已默认了

80

英里

/

小时以下的超速驾驶不

算违法。

据悉， 英国高速公路

70

英里

/

小时的最高限速规定还是在

1964

年的时候做出的，当时，普通车辆的最高速度也不过如此。 而

随着车辆性能的突飞猛进，这一限速规定确实有些跟不上趟儿了。

像在法国和意大利，高速公路的限速就规定在了

81

英里。

至于目前全欧经济状况最为良好的德国， 则根本就没有对高

速公路进行限速。 而这似乎也给英国人提供了一个提高公路限速

有利经济发展的佐证。 劲 之

企业的捐款换来的，往往只是未来“说

上几句话”的机会。至于操纵竞选，那是谈不

上的。

如果想了解企业与团体在选举中能够

无限制地花钱会是什么样子，弗吉尼亚州是

很有意思的样本。 根据该州的选举法，任何

美国企业和公民在州一级选举中都可以任

意捐款，但每一分钱都必须向选举委员会报

告并通过互联网公之于众。

人们会以为，如此宽松的规定势必导致

大资本“购买”选举，但实际情况远非如此简

单———企业的钱也是私人的钱，股东们和私

人一样，不会随意地将金钱挥霍掉。 以我在

弗州选举中的经验来看，企业的捐款总会遵

循下面几条原则：

第一，财大气粗的企业不会只给一个党

捐款，两党从企业那儿拿到的钱都不少。 不

同行业的企业在捐款中有倾向，比如，金融

界与高科技企业的钱更多去了民主党，能源

特别是石油和煤炭企业的钱去了共和党。这

当然与两党的政策取向有关，但也是因为金

融业和高科技企业集中在民主党势力大的

北方与西海岸，油田、矿山则集中在共和党

势力大的南方。

第二，来自企业的捐款是分散而非集中

的。 也就是说，这些捐款多数是给到候选人

手中，只有少部分给了两大党的委员会。 因

此，候选人与企业的关系，对于是否能拿到

钱就很重要。 比如在律师行工作的律师，就

总能通过自己的同事和关系户募到不少钱。

更重要的是，企业的捐款总是投给现任

的官员、议员或是有希望获胜的候选人。 因

为这部分人有机会参与制订议案，而这些议

案总与一定行业的利益相关。 当然，如果立

法时触犯了某些企业的利益，也会导致后者

将金钱投入到反对阵营中。

对于企业来说，最精明的办法就是两面

下注。 以弗吉尼亚电力公司为例，它在

2009

年投入了

81

万美元，

42%

给民主党，

56%

给

共和党；可往前推一年，该公司给两党的捐

款基本持平。 再仔细研究一下捐款记录，就

能发现它总是将钱投给那些最可能获胜的

候选人，党派倾向倒在其次。

企业给的捐款固然不少，但到了每个具

体的候选人那里，基本上找不到一家企业或

一个行业“包揽”竞选经费的情况。

青 时

古人都有哪些通信方式？

狼烟直上

“烽火”是统名，分指烟及火。 《墨子·号令篇》“昼则举

烽，夜则举火”。 唐兵部《烽式》载“每岁秋前，别采艾蒿、茎

叶、苇条、草节，皆要相杂，为放烟之薪。”这是“狼烟”的主要

材料，当然也可以加点狼粪调味。 而之所以叫狼烟，是因为

唐末突厥、鲜卑这些民族崇拜狼，唐朝统治者也把他们比做

狼，狼烟的意思就是狼来了。“狼烟”这个词是唐末才在文献

里出现。段成式说：狼粪烟直上，烽火用之。戚继光还抱怨过

南方的狼少，找不到狼粪点火。

竹筒顺水而下

隋文帝年间南方叛乱，史万岁孤军深入剿匪，那时没有

快递公司，只好把战报放进竹筒里顺水而下。据说“邮筒”就

是这么来的。

最早的邮递员

《山海经》载“青鸟有三，西王母使”，青鸟就是老太太的

邮递员。话说西王母派青鸟曾给汉武帝发信，鸟把信送到了

承华殿前， 它算是最早的邮递员。 这鸟后来被神话成了凤

凰。

张九龄飞鸽传书

《开元天宝遗事》：“张九龄少年时，家养群鸽。每与亲知

书信往来，只以书系鸽足上，依所教之处飞往投之。”这是飞

鸽传书最详尽的描述。 这只叫“飞奴”的鸽子后来失踪了。

苏武被“鸿雁传书”

“鸿雁传书”典出《汉书·苏武传》，苏武出使匈奴被单于

扣押后安排放羊，一放

10

多年。昭帝即位后派汉使来匈奴，

希望放了苏武。 单于说苏武死了。 汉使知道苏武没死，便诈

说， 天子在上林苑射到一只大雁， 腿上系封信写着苏武没

死。 单于一看瞒不过去，只好把苏武放了。 张发财
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史 话

国际高等教育权威刊物《泰晤士高等教育》日前公布最新世界

大学排名榜，中国内地共有

3

所大学跻身全球

200

强，分别是北京

大学（

49

名）、清华大学（

71

名）和中国科技大学（

192

名）。 但香港

大学痛失“亚洲第一”。

按照国家或地区划分，以所有上榜大学总分计算，中国内地在

亚洲排名第四，排在日本、香港和韩国之后，新加坡排第五。 其中，

日本总共有

5

所大学在全球

200

强以内，在亚洲区排名第一。

中国香港今年有

4

所大学上榜全球

200

强， 但香港大学排名

由去年的

21

位跌至

34

位，被东京大学赶超，痛失“亚洲第一”的冠

冕。

另外，美国及英国的名校继续“垄断”前十。在该刊发布世界大

学排行榜

8

年以来，美国哈佛大学首次失去龙头宝座，与斯坦福大

学并列第二，去年排第二的加州理工学院，成功夺得第一位，成为

全球最佳大学。

该排行榜的报告指出，

9

所内地知名大学组成的 “九校联盟”

拥有巨大潜力，将挑战美英大学在排行榜的主导地位。

“九校联盟”于

2009

年成立，用以促进院校学术之间的交流，

成员包括复旦大学、哈尔滨工业大学、南京大学、北京大学、上海交

通大学、清华大学、中国科技大学、西安交通大学和浙江大学。

报告称，中国政府对“九校联盟”投入大量资金，在多种条件推

动下，“联盟”有能力动摇美英两国在排行榜的盟主宝座。

虽然报告大赞“九校联盟”有实力，但同时也指出，内地高等教

育院校有不少地方有待改善。整体而言，北大和清华属于全球精英

大学之列，但排行榜显示，中国其他大学距离真正的国际一流学府

仍有很大差距。

北 晚

美国企业这样给政客捐钱

国际权威刊物推出世界大学排名榜

香港大学痛失“亚洲第一”

全球大学前十名

排名 大学

1

加州理工学院

2

哈佛大学

2

斯坦福大学

4

牛津大学

5

普林斯顿大学

6

剑桥大学

7

麻省理工学院

8

伦敦帝国学院

9

芝加哥大学

10

加州大学伯克利分校

中国大学排名情况

排名 大学

34

香港大学

49

北京大学

62

香港科技大学

71

清华大学

151

香港中文大学

154

台湾大学

192

中国科技大学

193

香港城市大学
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本报讯

9

月

29

日上午， 市龙源湖公园

北广场上彩球高悬，礼炮齐鸣，我市人口计生

系统第一届运动会在这里隆重开幕。 市政府

副秘书长张娟、市直机关工委书记任晨光、市

体育局纪检组长董翔、 市人口计生委班子成

员周学相、袁培莲、闫发安、王彦霞、薛慧庆、

马银湘等出席了开幕式。

开幕式上， 伴随着昂扬向上的运动员进

行曲，市人口计生委代表队和

11

个县市区人

口计生系统代表队以及裁判员代表队等

13

个代表队共计

500

多名运动员依次入场，用

铿锵有力的步伐、灿烂的笑容、激昂的口号展

示着计生工作者的风采。

近年来， 我市人口计生系统以科学发展

观为指导，紧紧围绕稳定低生育水平，统筹解

决人口问题， 关注人的全面发展这个根本任

务，加强能力建设，深化优质服务，努力建设

和谐计生、法制计生、文明计生、廉洁计生，人

口和计划生育工作取得了显著成绩， 低生育

水平保持稳定，人口素质明显提高，为经济发

展、社会进步和民生改善创造了有利条件。在

做好人口计生工作的同时， 我市人口计生系

统高度重视干部工人文化体育活动， 将开展

干部工人文体活动作为建设文明单位、 培养

良好行风、 加强队伍建设的重要内容常抓不

懈，取得了一定成绩。在“十二五”规划实施的

开局之年，我市人口计生系统举办运动会，对

于推动全民健身、丰富文体生活、创建满意计

生系统、 深化创先争优活动具有极其重要的

意义。

这次运动会共设太极拳、拔河和篮球等

3

个集体项目和中国象棋、跳绳、乒乓球、羽

毛球等

7

个单项，共

15

个小项。 为举办好这

次运动会，市人口计生委高度重视，专门成立

了运动会组委会，认真研究制订了活动方案，

多次召开协调会进行安排部署。 自

5

月份开

始筹备以来， 全市各级人口计生部门积极响

应，广大干部工人踊跃报名，先后有

12

个单

位先期进行选拔，组队参赛，参加各项目比赛

的运动员超过

600

人次。 这次运动会还特别

聘请了

20

名有丰富裁判经验的专业裁判进

行现场执裁。

开幕式结束后， 各参赛代表队随即进行

了集体项目陈氏

26

式太极拳比赛和拔河比

赛。在太极拳比赛中，各参赛代表队的运动员

服装统一，动作协调一致，如行云流水，轻柔

匀缓。精彩的表演赢得阵阵掌声。拔河比赛采

用男女混合、三局两胜淘汰赛的形式。各参赛

队分组进行比赛， 每组优胜者晋级下一轮比

赛。经过激烈的角逐，温县、马村、山阳代表队

荣获太极拳比赛一、二、三名；博爱县、温县、

孟州代表队荣获拔河比赛一、二、三名。

（章宇环 王中贺 翟立明）

我市人口计生系统举办第一届运动会

���

市人口计生委主任周学相致辞。 ���

市人口计生委代表队进行陈式

26

式太极拳比赛。

���������

市人口计生委代表队和武陟县代表队进行篮球比赛。

运

动

员

入

场

。

���������

中国象棋比赛现场。

���������

来自马村区人口计生系统代

表队的运动员正在进行踢毽比赛。

���������

来自武陟县人口计生系统代

表队的运动员正在进行跳绳比赛。

（本版照片均为王中贺摄）

▲ ▲

▲

▲

▲

▲

▲


